
 

 
 
 

 المملكة المغربيــــــــــة
  وزارة الداخليـــــــــــة 

 عمالة إقليم صفـــــــرو
 جماعة صفـــــــــــرو

      =  /  = 
 

 محضــــــــــــــــــر

 مداولات المجلس الجماعي لمدينة صفرو  

 المنعقدة العادية  تهدور المجتمع في إطار 

  2020لشهر فبراير 

 06وذلك يوم الخميس 2020دورته العادية لشهر فبراير عقد المجلس الجماعي لمدينة صفرو    

جمال برئاسة السيد " على الساعة العاشرة صباحا بقاعة الاجتماعات بالجماعة  2020فبراير 

كما باشا مدينة صفرو،  "عبد الرحيم سلهاجي"، وبحضور السيد رئيس المجلس الجماعي" الفلالي

 مدير المصالح بالجماعة.  ،خالــــــد كــادي   السيدحضرها بصفة استشارية 

 35:  العدد القانوني الذي يتكون منه المجلس -

 35:    عدد الأعضاء المزاولين مهامهم  -

 32:     عدد الأعضاء الحاضرين -
 

 وهم الســـادة  :

     جمال الفلالي -1

 عبد السلام بوهدون  -2

 محمد الداس ي -3

 نور الدين لمزابي -4

 امحمد الحيوني -5

 د كمالأمين أحم -6

 إلهام شريقي -7

 فاطمة الواحي -8

 أحمد احمد الشريف -9

 المصطفى علوي محمدي محرز  -10

 بدر أحمري  -11

 لمياء العزيزي  -12



 

 
 
 

 محمد العمراني -13

 عبد العزيز التقي العلوي  -14

 فوزية أحصاد -15

 عبد الحي ونزار -16

 كريم شفيق -17

 الولي العدلوني -18

 عبد الحق شاكر العلوي  -19

 عبد الله كراكي -20

 عبد اللطيف بوشارب -21

 سعاد لغماري  -22

 امحمد ازلماض -23

 حسان حيضر -24

 القشابي عبد الناصر -25

 زكرياء ونزار -26

 مينة مزاورو -27

 رضوان الفرودي -28

 محمد ليكاتي -29

 عبد السلام اليماني -30

 فؤاد بوشامة -31

 نبيل عبد العالي -32
  

 وهم السادة: 03:  عدد الأعضاء المتغيبين بعذر -

 كريمة اسماعيلي علوي  -1

 عبد الكريم البزيوي   -2

 عبد اللطيف معزوز -3
 

 لا أحد  : عدد الأعضاء المتغيبين بدون عذر

 

 



 

 
 
 

من القانون التنظيمي رقم  42بعد التأكد من اكتمال النصاب القانوني طبقا لمقتضيات المادة 

المتعلق بالجماعات، أعلن على بركة الله السيد جمال الفلالي رئيس المجلس الجماعي  113.14

 06المنعقدة يومه الخميس  2020عن افتتاح أشغال الدورة العادية لشهر فبراير لمدينة صفرو 

في جلسة فريدة على الساعة العاشرة صباحا بقاعة الاجتماعات بالجماعة مذكرا  2020اير فبر 

 في نفس الوقت بجدول أعمال هذه الدورة الذي يتضمن أربع نقط وهي كالآتي:
 النقــــط المبرمجــــة تاريخ انعقادها الجلسة

جلسة 

  فريدة

 الخميسيوم 

  2020فبراير  06 

على الساعة 

 العاشرة صباحا

إخباري عن أعمال رئيس المجلس الجماعي ما بين الدورتين  تقرير -1

 .العاديتين
 

 .2019برمجة فائض الميزانية برسم السنة المالية  -2

 

الدراسة و التصويت على قرارات التخلي و التخطيط لفتح طرق  -3

 عمومية .

 

 تصنيف ملك جماعي عام. الدراسة و التصويت على إعادة -4

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 
 

وقبل بدء المجلس مداولاته أمسك السيد الرئيس بسجل الحضور فأخبر السادة أعضاء المجلس 

الحاضرين بتوصل رئاسة المجلس برسالة اعتذار تقدمت بها  السيدة المستشارة كريمة 

لأسباب  2020الدورة العادية لشهر فبراير  أشغالاسماعيلي علوي تعتذر من خلالها عن حضور 

 مهنية، حيث قام بعد ذلك بتلاوة ما جاء في نص رسالة الاعتذار.

وبعد ذلك عرض السيد الرئيس اعتذار السيدة كريمة اسماعيلي علوي على أنظار المجلس،ومن 

عضاء المقدم من طرف المستشارة كريمة اسماعيلي علوي بقبول جميع أثم فقد حظي الاعتذار 

 المجلس الحاضرين.

ثم بعد ذلك أخبر السيد الرئيس بأن رئاسة المجلس توصلت أيضا باعتذار عن حضور أشغال  -

تقدم به السيد عبد اللطيف معزوز بواسطة البريد  2020الدورة العادية لشهر فبراير 

 " بسبب التزامات مهنية. EMAILالالكتروني " 

اللطيف معزوز بقبول جميع أعضاء المجلس وبعد ذلك فقد حظي اعتذار السيد عبد 

 الحاضرين.

كما أخبر السيد الرئيس باعتذار السيد عبد الكريم البزيوي بسبب تواجده في سفر خارج أرض  -

 الوطن للعلاج.

وبعد ذلك فقد قبل السادة أعضاء المجلس الحاضرين الاعتذار الذي تقدم به السيد عبد 

 .2020ورة العادية لشهر فبراير عن حضور أشغال الدالكريم البزيوي 

ونتيجة لذلك يكون المجلس قد قبل بإجماع أعضائه الحاضرين الاعتذارات التي تقدم بها السادة 

 المستشارين الآتية أسماؤهم:

 كريمة اسماعيلي علوي  -1

 عبد اللطيف معزوز -2

 عبد الكريم البزيوي  -3

الجلسة الفريدة لدورة شهر فبراير وبعد ذلك شرع المجلس في دراسة نقط جدول أعمال هذه 

2020. 

 

 

 

 

 



 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 تقرير إخباري :  النقطة الأولى

عن أعمال رئيس المجلس 

الجماعي ما بين الدورتين 

 العاديتين .

 

 

 



 

 
 
 

 2019برمجة فائض الميزانية برسم السنة المالية : النقطة الثانية: 
 

إلى أنه وكما هو في علم الجميع فإن عمل اللجان الدائمة متوقف  في البداية أشار السيد الرئيس -

بحكم أن وضعيتها معروضة على القضاء، وبسبب ذلك فإنه لم يكن بإمكان اللجنة الدائمة 

لمدارسة هذه النقطة، وبالتالي  المكلفة بالميزانية و الشؤون المالية و البرمجة أن تعقد اجتماعها

لس ليقرر بشأنها ما إذا كان يريد مناقشتها أو تأجيلها أو إلغاءها، ستعرض هذه النقطة على المج

 فالأمر متروك للمجلس ليقرر بشأن هذه النقطة ما يريد.

وبعد ذلك قام السيد الرئيس باطلاع السادة أعضاء المجلس على مقترح برمجة فائض الميزانية 

 الأعضاء وهي مفصلة كالآتي:الذي توجد وثيقته بين أيدي السادة  2019برسم السنة المالية 

 

 درهم 64184430,42 2019مجموع مداخيل الجزء الأول لسنة 

 درهم 64107357,40  2019لسنة  مصاريف الجزء الأول مجموع 

 درهم         77073,02 2019فائض مداخيل الجزء الأول لميزانية سنة 

 درهم    1121544,85 2019الإعتمادات الملغاة بميزانية التجهيز لسنة 

 درهم    1000000,00 الفائض من الجزء الثاني المتبقي من السنة الماضية والذي لم يتم برمجته

 درهم    2198617,87 )الجزء الأول والثاني( 2019مجموع فائض ميزانية 

 درهم   1172454,76  2019مجموع اعتمادات ميزانية التسيير الملتزم بها والمرحلة لسنة 

 درهم   1026163,11 الاعتمادات المراد برمجتها خلال هذه الدورةمجموع 

 

 

 

 

 

وبعد أن أطلع السيد الرئيس السادة أعضاء المجلس على بيان تفاصيل الاعتمادات المالية المراد 

الرئيس السؤال التالي على ، طرح السيد 2020برمجتها خلال هذه الدورة العادية لشهر فبراير 

المجلس مناقشة هذه النقطة أم عدم مناقشتها؟ وذلك طبقا لما تنص عليه : هل يريد المجلس

 من القانون التنظيمي المتعلق بالجماعات. 28مقتضيات المادة 



 

 
 
 

أو عدم التداول في هذه وبعد ذلك لجأ المجلس مباشرة إلى عملية التصويت بشأن التداول 

 .2019السنة المالية النقطة الثانية المتعلقة ببرمجة فائض الميزانية برسم 
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 :2020فبراير  06بتاريخ  380مقرر رقم 
 

والمنعقدة يوم  2020دورته العادية لشهر فبراير إن المجلـــــــس الجماعـــــــي لمدينـــــــة صفرو المجتمع في إطار 

 .2020فبراير  06الخميس  
 

بشأن تداول المجلس  المتعلق بالجماعات 113.14رقم القانون من  28المادة وطبقا لمقتضيات 

 .2019أو عدم تداوله في النقطة المتعلقة ببرمجة فائض الميزانية برسم السنة المالية 
 

 وبعد اللجوء إلى عملية التصويت العلني والتي أسفرت على ما يلي:
 

  29:   عدد الأعضاء الحاضرين أثناء عملية التصويت -

 29:      عبر عهااعدد الأصوات الم -

افقين -  12:      عدد الأعضاء المو

 وهم السادة:

 جمال الفلالي -1

 نور الدين لمزابي -2

 أمين أحمد كمال -3

 أحمد احمد الشريف -4

 المصطفى علوي محمدي محرز  -5

 محمد العمراني -6

 عبد العزيز التقي العلوي  -7

 فوزية أحصاد -8

 عبد الحي ونزار -9

 شاكر العلوي عبد الحق  -10

 الولي العدلوني -11

 عبد الله كراكي -12
 

افضينعدد الأعضاء  -  لا أحــــــــــــــد.: الر
 

 18: عدد الأعضاء الممتنعين -

 وهم السادة:

 عبد السلام بوهدون  -1

 محمد الداس ي -2

 امحمد الحيوني -3

 إلهام شريقي -4



 

 
 
 

 فاطمة الواحي -5

 بدر أحمري   -6

 شفيق كريم -7

 مزاورو مينة -8

 فؤاد بوشامة -9

 محمد ليكاتي -10

 رضوان الفرودي -11

 عبد العالي نبيل -12

 عبد السلام اليماني -13

 حسان حيضر -14

 عبد الناصر القشابي -15

 امحمد ازلماض -16

 زكرياء ونزار -17

 عبد اللطيف بوشارب -18

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 



 

 
 
 

 :يقــــــــرر مــــــــا يلــــــــي

المتعلق بالجماعات، قرر المجلس  113.14من القانون التنظيمي رقم  28تطبيقا لمقتضيات المادة 

المنعقدة في جلسة  2020المجتمع في إطار دورته العادية لشهر فبراير الجماعي لمدينة صفرو 

بأغلبية الأصوات المعبر عنها التداول بشأن النقطة المتعلقة  2020فبراير  06فريدة بتاريخ 

 .2019ببرمجة فائض الميزانية برسم السنة المالية 

 

 :الكاتب        :الرئيس

 
 

 أحمد احمد الشريف                     جمال الفلالي       
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 
 

برمجته في نقطتين أو  : بالنسبة لهذا الفائض، نقترحفي البداية تدخل السيد الرئيس، حيث قال -

ثلاث نقط أو في نقطة واحدة، حيث نتوفر على طلبات لمواطنين تتعلق بالمراحيض العمومية 

في بالإضافة إلى أنه لدينا خصاص في الاعتماد المبرمج للمقبرة الإسلامية، وخصاص كذلك في 

تقديرات المالية مليون سنتيم، وحسب ال 80الاعتماد المبرمج لتهيئة السوق الأسبوعي المقدر ب 

 مليون سنتيم من أجل القيام بهذه العملية. 130فالصفقة تحتاج إلى 

مليون  50تقدر في المجمل ب وبالنسبة للمقبرة الإسلامية، وحسب الاعتمادات المبرمجة سابقا  -

قبر في السنة، في حين أن المدينة  300إلى  200ستمكن فقط من تهيئة  فهيسنتيم تبقى غير كافية 

 هذا المعطى سنكون بحاجة إلى برمجة اعتمادات جديدة. مقبر في السنة. وأما 500تحتاج إلى تهيئة 

بالنسبة للمراحيض العمومية، هناك مراحيض عمومية تستدعي التدخل لإصلاحها، وفي هذا  -

لخيرية تتوفر على مكانين، من المفروض أن يخصصا معا كمراحيض الصدد، فمنطقة القناطر ا

الأول يوجد بالقرب من المحكمة الابتدائية لمدينة صفرو وهو موضوع عملية إفراغ،  عمومية. المكان

والثاني يتطلب إنجاز أشغال كبرى لإصلاحه لكي يستعمل كمراحيض عمومية وبالإضافة إلى هذه 

عمومية إلا أنها اندثرت مثلا لدينا مرحاض بحي تواجد بها مراحيض المعطيات هناك مناطق كانت ت

الأمل ولإعادة استعماله فهو يتطلب التدخل للقيام بالإصلاحات الضرورية المتطلبة أيضا المرحاض 

العمومي المتواجد بساحة العموري بداخل المدينة القديمة، الذي يوجد في ملكية الأوقاف إلا أن 

أن يوجد لها حل مع الأوقاف سواء أن تعمل الجماعة على كرائه أو البحث في وضعيته من المفروض 

إصلاحه واستعماله لأن موقع هذا المرحاض  إلىاتفاقية شراكة تفض ي صيغة أخرى أو إقامة 

العتيق للمدينة القديمة، وفي نفس السياق فإن الأمر يتطلب يتواجد بمنطقة مركزية للنسيج 

إصلاح المرفق الصحي المتواجد بداخل السوق المركزي باب المربع،  إيجاد حلول للقيام بعملية

وبالإضافة إلى هذا كله فالشارع الرئيس ي للمدينة يفتقر إلى المرافق الصحية العمومية، وبالتالي 

فإنني أقترح تخصيص جزء مهم من هذا المبلغ للمراحيض العمومية أو برمجة إجمالي المبلغ 

مرافق صحية بالإضافة  3أو  2فإنني أقترح برمجة إجمالي المبلغ لإحداث لتحقيق هذه الغاية ولذلك 

 إلى التدخل لإصلاح مراحيض عمومية.

    

         

 

 



 

 
 
 

 المناقشة : 

 .دــــــــــــــــــل أحـــــــــم يتدخـــــــــل      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 
 

 2020فبراير  06بتاريخ  381مقرر رقم 
 

والمنعقدة يوم  2020دورته العادية لشهر فبراير إن المجلـــــــس الجماعـــــــي لمدينـــــــة صفرو المجتمع في إطار 

 .2020فبراير  06الخميس  
 

 .المتعلق بالجماعات 113.14وطبقا لمقتضيات القانون رقم 
 

 .2019المالية ببرمجة فائض الميزانية برسم السنة وبعد دراسته للنقطة المتعلقة 

 وبعد اللجوء إلى عملية التصويت العلني والتي أسفرت على ما يلي:
 

  31:   عدد الأعضاء الحاضرين أثناء عملية التصويت -

 31:      عدد الأصوات المعبر عهاا -

افقين -  13:      عدد الأعضاء المو

 وهم السادة:

 جمال الفلالي -1

 نور الدين لمزابي -2

 كمالأمين أحمد  -3

 أحمد احمد الشريف  -4

 المصطفى علوي محمدي محرز  -5

 لمياء العزيزي  -6

 محمد العمراني -7

 عبد العزيز التقي العلوي  -8

 فوزية أحصاد -9

 الولي العدلوني -10

 عبد الحق شاكر العلوي  -11

 عبد الحي ونزار -12

 عبد الله كراكي -13
 

افضينعدد الأعضاء  -  وهم السادة: 18: الر

 محمد الداس ي -1

 فاطمة الواحي -2

 كريم شفيق -3

 بدر أحمري  -4

 عبد العالي نبيل -5

 بوشاربعبد اللطيف  -6



 

 
 
 

 مينة مزاورو -7

 عبد السلام اليماني -8

 عبد السلام بوهدون  -9

 محمد ليكاتي -10

 فؤاد بوشامة -11

 امحمد ازلماض -12

 حسان حيضر -13

 رضوان الفرودي -14

 زكرياء ونزار -15

 د الناصر القشابيعب -16

 امحمد الحيوني -17

 إلهام شريقي -18
 

 : لا أحــــــــــــــــــــد.عدد الأعضاء الممتنعين -

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 
 

 يقرر ما يلي:

 2020العادية لشهر فبراير المجلس الجماعي لمدينة صفرو المجتمع في إطار دورته  رفض 

برمجة البأغلبية الأصوات المعبر عنها في جلسة فريدة  2020فبراير  06المنعقدة بتاريخ 

 .2019فائض الميزانية برسم السنة المالية المتعلقة ب

 كاتب المجلس        الرئيس

 

 

 أحمد احمد الشريف           يـــــــــــجمال الفلال     

        

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 

 
 
 

 طرق عمومية: الدراسة والتصويت على قرارات التخلي والتخطيط لفتح النقطة الثالثة. 

" أود التوضيح أن هذه  في إطار نقطة نظام وقال: ،في البداية تدخل السيد رضوان الفرودي -

قمنا بدورنا ووجهنا رسالة للرئاسة النقط لم تعرض على اللجان الدائمة، ونحن كرؤساء لجان 

لى القضاء، وبالتالي لا وكان جوابكم أن المسالة معروضة علعرض النقط المدرجة في الدورات علينا، 

يمكن تفعيل اللجان حاليا، مع العلم أنه حتى مسألة إيقاف التنفيذ معروضة بدورها على القضاء 

ولم يصرح بها القضاء، وهذا ما يجعلكم أنتم السبب في عدم عرض هذه النقط على اللجان الدائمة 

 .من حقنا هنا" اوحرمتموند، وقد وضعتم مقامكم في مقام القضاء ونحملكم المسؤولية بهذا الصد

السيد رضوان، لقد طرحتم السؤال وأجبنا عنه، إذا كنت  اشكر "  :ثم تدخل السيد الرئيس، وقال -

تريد تحدي القضاء فهذا شأنك، أما نحن فلا نتحدى القضاء، وحتى رؤساء اللجان عندما نتكلم على 

من رئيسها أو من ثلث أعضائها،  فاللجنة يمكن أن تجتمع بطلب من رئيس المجلس أو 28المادة 

ويمكن لرئيس اللجنة أن يجتمع بأعضائها سواء بالرواية القديمة أو الجديدة و أن يشتغل، من 

منح أية تعويضات الآن إلا بعد أن أأما إذا كان حديثك يهم التعويضات فلا يمكنني  يمنعك من ذلك؟

البداية على إيداع أرقام حساباتكم  سارعتم منذ إنكمأن تشتغل وأن يبث القضاء، فقد لاحظنا 

في ذلك، أما بالنسبة للعمل فاللجنة  الاستعجال، قلنا نفهم ما وجه البنكية لدى المصلحة المكلفة

 ".أعضائها، لم يمنعكم أحدتجتمع بطلب من رئيسها أو من الرئيس أو ثلث 

ضيحا فحتى على تو  " ثم تدخل السيد عبد الحق شاكر العلوي، في إطار نقطة نظام وقال: -

مستوى القضاء، هناك طلب إيقاف التنفيذ الخاص بإقالة المستشارين الثمانية، والحال أنه إذا 

في حالة إقالة إلى حين أن يقول القضاء  اعتمدنا هذا الطرح فالمستشارون الثمانية بدورهم

   ول وغير منطقي".كلمته،إذا طبقنا هذه القاعدة فعلى جميع الحالات أما الكيل بمكيالين فغير مقب

قفزتم على جوهر  أنكمالسيد الرئيس، أعتقد "  ثم تدخل السيد رضوان الفرودي، وقال:  -

تقدمون  الموضوع، إن مسالة التعويضات ش يء آخر وأنتم بدوركم بمجرد رجوعكم من السفر

 الوثائق للحصول على التعويض بالتنقل، هذا حقكم قانونا".

 أن هذا الأمر غير صحيح. مقاطعا المتدخل ومشيرا، ثم تدخل السيد الرئيس -

" نحن فعلنا المسطرة القانونية، أولا  :تدخله، وقال ثم استأنف السيد رضوان الفرودي -

، إذا أردتم الاتفاق أخرى تى لا تفوت هذه المبالغ إلى جهة حبإشعاركم إداريا ثم من الناحية المالية 

 تخطيتمنتحدث عن القانون، وقد  المتبقية دون تعويض معنا نحن مستعدون للاشتغال طيلة المدة

 واضحة حيث يزاول  59.11من القانون  31القانون هنا، القضاء يقول كلمته في النهاية، والمادة 

ولا يعني أنه بمجرد إقامة دعوى قضائية بإيقاف  مهامهم حتى يقول القضاء كلمته جميع المنتخبين



 

 
 
 

 اتي كرئيس لجنةوأنا من هذا المنبر أتحدى وأتنازل عن تعويض، إلى الإيقافذلك التنفيذ يؤدي 

 .أيضا ، فافعلوا مثلي أنتملفائدة ميزانية الجماعة

فقط أطلب منكم السيد الرئيس في المرة القادمة عندما : تدخل السيد بدر أحمري، حيث قال -

حساب البنكي لا تعمموا واذكروا ذلك بالأسماء، فلقد عممتم مسألة إيداع التذكرون شيئا 

 في ممارسةأودع أي ش يء، نحن نطالب بحقنا كرؤساء لجان  للمصلحة المالية، وأنا كرئيس لجنة لم

 مهامنا".

 بدرأما بالنسبة للسيد " أنا لم أقم إلا بذكر واقعة معينة،  ثم تدخل السيد الرئيس، وقال: -

لأنه أصلا يتقاض ى تعويضات كنائب رئيس لجنة،  أحمري، فنحن نتوفر على وثائق حسابه البنكي

وهذا هو وضعك بالنسبة لنا حاليا، نحن نوضح من كان مقتنعا أنه رئيس لجنة فليقم بعقد 

 حين يبث القضاء". إلا ما يمنعه من ذلك؟ ولكننا لن نعترف بها اجتماعاتها،

 ن أيهاالسيد الباشا، السادة المستشاري " السيد الرئيس، ثم تدخل السيد امحمد ازلماض، وقال: -

الحضور الكريم، جوابا على مسألة النقط المدرجة في جداول أعمال الدورات، فبمجرد إقرارها في 

اجتماع المكتب هناك إلزامية إحالتها على اللجان الدائمة المختصة، هذا اختصاص الرئيس 

أن يطلبوا اجتماعها حينما يكون هناك أمر  أعضاء اللجنة فيمكن والمكتب، أما رئيس اللجنة أو ثلث

خارج نطاق الدورات، أما النقط التي حدد مكتب نقطة خارجة عن نطاق جدول الأعمال طارئ أو 

المجلس إدراجها في دورة معينة فيجب أن تحال إلزاما على اللجان المختصة من طرف الرئيس 

نبقيه بعيدا عن نقاشنا، وبما أننا في دولة  ، أما بالنسبة للقضاء فأعتقد أنه من الأفضل أنوالمكتب

هي مرتبطة  الإخوانالحق والقانون لابد أن نلتزم بالقانون، والعمليات الانتخابية التي طعن فيها 

التنفيذ في  لإيقافوهو لا ينص على إيقاف التنفيذ، بل أكد عدم وجود مجال  59.11 بالقانون 

ممارسة المنتخبين لمهامهم إلى حين صدور حكم  ى استمرارمنه، تنص عل 31الفقرة الأخيرة من المادة 

  نهائي، وشكرا".

يتحدث في هذا الباب عن المنتخبين  59.11" أعتقد أن القانون  ثم تدخل السيد الرئيس، وقال: -

مزيدا من مراجعة القانون، وليس عن مسؤولياتهم أو مهامهم داخل الهيأة المنتخبة، أطلب منكم 

المجلس التصويت على مناقشة أو عدم مناقشة النقطة الثالثة وذلك طبقا للمادة والآن أعرض على 

 من القانون التنظيمي المتعلق بالجماعات. "28

 

 

 

 



 

 
 
 

 2020فبراير  06بتاريخ    382رقم مقرر 
 

والمنعقدة  2020دورته العادية لشهر فبراير إن المجلـــــــس الجماعـــــــي لمدينـــــــة صفرو المجتمع في إطار 

 .2020فبراير  06يوم الخميس  
 

بشأن التداول أو عدم التداول في  المتعلق بالجماعات 113.14القانون رقم من  28المادة وطبقا لمقتضيات 

 بقرارات التخلي و التخطيط لفتح طرق عمومية.  المتعلقةالنقطة 

 وبعد اللجوء إلى عملية التصويت العلني والتي أسفرت على ما يلي:
 

  30:   عدد الأعضاء الحاضرين أثناء عملية التصويت -

 30:      عدد الأصوات المعبر عهاا -

افقين -  13:      عدد الأعضاء المو

 وهم السادة:

 جمال الفلالي -1

 نور الدين لمزابي -2

 أمين أحمد كمال -3

 المصطفى علوي محمدي محرز  -4

 محمد العمراني -5

 أحمد احمد الشريف -6

 العزيز التقي العلوي عبد  -7

 فوزية أحصاد -8

 عبد الحي ونزار -9

 الولي العدلوني -10

 عبد الحق شاكر العلوي  -11

 عبد الله كراكي -12

 لمياء العزيزي  -13
 

افضينعدد الأعضاء  -  وهم السادة: 17: الر

 محمد الداس ي -1

 فاطمة الواحي -2

 شفيق كريم -3

 بدر أحمري  -4

 نبيل عبد العالي -5

 اللطيف بوشارب عبد -6



 

 
 
 

 مينة مزاورو -7

 عبد السلام اليماني -8

 عبد السلام بوهدون  -9

 ليكاتي محمد -10

 فؤاد بوشامة -11

 امحمد ازلماض -12

 حسان حيضر -13

 زكرياء ونزار -14

 القشابي عبد الناصر -15

 الحيوني امحمد -16

 إلهام شريقي -17

 أحــــــــــــــــــــد.: لا عدد الأعضاء الممتنعين -

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 
 

 يقرر ما يلي:

المتعلق بالجماعات، قرر  113.14من القانون التنظيمي رقم  28تطبيقا لمقتضيات المادة 

المنعقدة  2020المجتمع في إطار دورته العادية لشهر فبراير المجلس الجماعي لمدينة صفرو 

الأصوات المعبر عنها عدم التداول بشأن بأغلبية  2020فبراير  06في جلسة فريدة بتاريخ 

 النقطة المتعلقة بقرارات التخلي والتخطيط لفتح طرق عمومية.

 كاتب المجلس        الرئيس

 

 

 أحمد احمد الشريف           يـــــــــــجمال الفلال       

        

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 
 

 جماعي عامالدراسة و التصويت على إعادة تصنيف ملك : النقطة الرابعة: 

تهم أحد المواطنين الذي تجاوز من ملكه : " أن هذه النقطة في البداية تدخل السيد الرئيس، مشيرا -

فإنها تتطلب ، ةطفيف ت عملية التجاوز ومي، وإن كانمالخاص في إطار تنفيذ عمليات بناء إلى الملك الع

 ئي للتجزئة، الخاص بعدما تم التسليم النهاإعادة تصنيف الجزء المعني لإدراجه في الملك القيام بإجراء 

 28طبقا للمادة  أو عدم مناقشتها بدورها ستعرض على المجلس للتصويت على مناقشتهاوهذه النقطة 

 لكونها لم تعرض على اللجنة المختصة.

بما أن هذه النقطة لم تحل على اللجان المختصة من "  ثم تدخل السيد امحمد ازلماض، مشيرا: -

من القانون التنظيمي والتي  28رئاسة المجلس فلابد أن نطبق بشأنها الفقرة الثانية من المادة طرف 

 ، وشكرا.تفيد تداول أو عدم تداول المجلس في هذه النقطة

 ما جاء في تدخله الأول أي عرض هذه النقطة للتصويت.هذا ، مؤكدا أن تدخل السيد الرئيس -

أم عدم قبول  مناقشة هذه النقطةقبول مسألة على المجلس بعد ذلك عرض السيد الرئيس و 

 من القانون التنظيمي. 28طبقا لمقتضيات المادة  مناقشتاا 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 
 

 2020فبراير  06بتاريخ    383رقم مقرر 
 

والمنعقدة يوم  2020دورته العادية لشهر فبراير إن المجلـــــــس الجماعـــــــي لمدينـــــــة صفرو المجتمع في إطار 

 .2020فبراير  06الخميس  
 

بشأن تداول المجلس أو عدم  المتعلق بالجماعات 113.14القانون رقم  من  28المادة  وطبقا لمقتضيات

 بإعادة تصنيف ملك جماعي عام. للنقطة المتعلقةتداوله 

 وبعد اللجوء إلى عملية التصويت العلني والتي أسفرت على ما يلي:
 

  30:   الأعضاء الحاضرين أثناء عملية التصويتعدد  -

 30:      عدد الأصوات المعبر عهاا -

افقين -  13:      عدد الأعضاء المو

 وهم السادة:

 جمال الفلالي -1

 نور الدين لمزابي -2

 أمين أحمد كمال -3

 المصطفى علوي محمدي محرز  -4

 محمد العمراني -5

 أحمد احمد الشريف -6

 التقي العلوي عبد العزيز  -7

 فوزية أحصاد -8

 عبد الحي ونزار -9

 الولي العدلوني -10

 عبد الحق شاكر العلوي  -11

 عبد الله كراكي -12

 لمياء العزيزي  -13
 

افضينعدد الأعضاء  -  وهم السادة: 17: الر

 عبد السلام بوهدون  -1

 محمد الداس ي -2

 امحمد الحيوني -3

 إلهام شريقي -4

 فاطمة الواحي  -5

 بدر أحمري  -6



 

 
 
 

 شفيق كريم -7

 عبد اللطيف بوشارب -8

 امحمد ازلماض -9

 حسان حيضر -10

 عبد الناصر القشابي -11

 زكرياء ونزار -12

 مينة مزاورو -13

 محمد ليكاتي -14

 عبد السلام اليماني -15

 فؤاد بوشامة -16

 نبيل عبد العالي -17
 

 أحــــــــــــــــــــد.: لا عدد الأعضاء الممتنعين -

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 
 

 يقرر ما يلي:

المتعلق بالجماعات، قرر  113.14من القانون التنظيمي رقم  28تطبيقا لمقتضيات المادة 

المنعقدة في  2020المجلس الجماعي لمدينة صفرو المجتمع في إطار دورته العادية لشهر فبراير 

بأغلبية الأصوات المعبر عنها عدم التداول بشأن النقطة  2020فبراير  06جلسة فريدة بتاريخ 

 المتعلقة بإعادة تصنيف ملك جماعي عام. 

  الكاتب             الرئيس

 

 

 أحمد احمد الشريف           يـــــــــــجمال الفلال       

        

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 
 

 ة                                                       ـالمملكـــة المغربيـــ
        ــةــوزارة الداخليـــــ

 عمالة إقليــم صفـــرو        
 جماعـــــة صفـــــرو

         

 برقيــة                                                            

 ولاء  وإخـلاص
 بالله مرفوعـة إلـى السدة العالية

 صاحـب الجلالـة 
 الملك محمـد السـادس نصـره الله 

 = الرباطالقصر الملكي العامر = 
 

 ،2020العادية لشهر فبراير  دورة انتهاء أشغال البمناسبة 

لمدينة  الجماعييتشرف خديم  الأعتاب الشريفة رئيس المجلس 

صفرو ، أصالة عن نفسه ونيابة عن أعضاء المجلس وكافة سكان 

مدينة صفرو بأن يرفع إلى السدة العالية بالله مولانا صاحب 

الجلالة الملك محمد السادس نصره الله وأيده آيات الولاء 

 والإخلاص والتعلق بأهداب العرش العلوي المجيد . 

يؤكدون مباركة  كما أن أعضاء المجلس وسكان مدينة صفرو

خطوات جلالتكم السديدة وتجندهم الدائم وراء جلالتكم في 

 سبيل نصرة قضايا هذا الوطن وحماية مقدساته.

حفظكم الله يا مولاي بما حفظ به الذكر الحكيم وأبقاكم حصنا 

بولي عهدكم  كمحصينا وملاذا آمنا لشعبكم الوفي ، وأقر عين

 كمبصنوكم شد أزر والمحبوب الأمير الجليل مولاي الحسن 

وبسائر أفراد الأسرة الملكية  رشيدالسعيد الأمير مولاي 

 الشريفة، إنه تعالى سميع مجيب . 

 .والسلام على المقام العالي بالله                               

 1441جمادى الثانية  12 حرر بصفرو في :                                   

 2020فبراير 06موافق ل:                                  

 خديم الأعتاب الشريفة                                                         

 رئيس المجلس الجماعي                                                        






